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КОНСТИТУЦИЯ 
СТРАНЫ СОВЕТОВ 

30 лет назад, 5 декабря 1936 года. Чрезвычайным УП! 
Всесоюзным съездом Советов была принята Конституция 
СССР — конституция, впервые закрепившая победу социа
лизма в первом а истории человечества социалистическом 
государстве. 

Конституция СССР является Основным Законом, опре
деляющим основы социально-экономической системы и поли
тической организации советского общества. В ней находят 
свое выражение закрепленные принципы общественного и го
сударственного строя, порядок организации и деятельности 
органов социалистического государства, основные права и 
обязанности граждан. 

Конституция охраняет социалистическую собственность, 
обязывает каждого гражданина СССР беречь и укреплять 
ее как священную и неприкосновенную основу советского 
строя, как источник богатства и могущества социалистиче
ской Родины, как источник зажиточной и культурной жизни 
нашего- народа. 

Она является также важнейшим фактором укрепления об
щественной дисциплины труда, без которой немыслимо су
ществование и развитие социалистического хозяйства. Про
возглашая труд обязанностью и делом чести каждого способ
ного к труду гражданина по принципу «кто не работает, тот 
не ест», Конституция гарантирует право на труд, оплату 
труда в соответствии с. его количеством и качеством. 

Для каждого советского гражданина воинская служба 
является почетной обязанностью, запщта Отечества, укрепле
ние экономической и оборонной мощи Советской Родины —' 
его священным долгом. 

Впервые в истории человечества создана подлинно демо
кратическая система просвещения, обеспечивающая гражда
нам реальную возможность получения среднего и высшего 
образования. 

Гарантиями конституционного права граждан СССР на 
образование являются: 

^ — всеобщее обязательное восьмилетнее, а к 1970 году 
среднее образование (в стране сейчас 214 тысяч школ. 49 
млн. учащихся, 2,4 млн. учителей); 

— обучение в школах на родном языке: 
— профессионально-техническое образование (прием в 

ПТУ к концу пятилетки достигнет 1,7—1,8 млн. человек 
в год); 

— высшее и среднее специальное образование (в 1965 г. 
у нас рыло свыше 754 вузов в 279 городах с 3.6 млн. сту
дентов, а в царской России было 105 вузов в 21 городе с 
127 тыс. студентов). 

К концу пятилетки ежегодно прием только в вузы соста
вит 940 тыс. человек, а всего в вузах будет обучаться око
ло 5 млн. человек. 

Наш Политехнический институт дал стране за годы Со
ветской власти 60 тыс. специалистов с высшим образова
нием, из его стен вышли ученые с мировым именем. 

Сейчас только на дневном отделении учится около 12 000 
студентов, представляющих свыше 36 национальностей на
шей страны. 

П1коле, средним и высшим учебным заведениям принад
лежит огромная роль в государственном, хозяйственном и 
культурном строительстве, в формировании нового человека. 
Н партия, и правительство постоянно проявляют заботу о 
них, о чем свидетельствуют и два последних постановления 
о средней и высшей школе. 

День Конституции СССР — большой всенародный празд
ник в нашей стране. Вступая в 50-й год развития Совет
ского государства, советский народ и все прогрессивное че
ловечество с глубоким удовлетворением видят реальные до-
стилсения подлинного народовластия, советской социалисти
ческой демократии, пожяенной Великим Октябрем. 

Идя навстречу 50-летию Советской власти и 100-летиго 
со дня рождения В. И. Ленина, наша партия и советский 
народ вооружены вдохновляющими решениями ХХТП съезда 
КПСС, пронизанными заботой о могуп1естве и процветании 
Советской Родины, о благе и счастье народа, о развитии 
подлинной советской демократии. 

В. ФЕДОРЕНКО. 
ассистент кафедры истории КПСС, член ред
коллегии газеты «Политехник» 
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П а р т и й н а я ж и з н ь 

Повышать качество подготовки специалистов 
го. Это надо делать, подчеркнул 
министр, ио это не главное. Важ
но, чтобы каждый студент был 
настолько подготовлен идеологи
чески, чтобы хорошо мог разби
раться во вражеской деятельности 
и давать ей отпор. Мы должны 
готовить для каждой отрасли дея
тельности таких специалистов, 
которые бы активно боролись за 
наши идеалы и цели. В ЛПИ уде
ляется большое значение тому, 
чтобы это было именно так. 
Взять хотя бы факт создания ка
бинета общественных наук: мы 
ставим вас здесь в пример дру
гим. 

Вообще любой участок идеоло
гической работы нужно поставить 
должным образом, чтобы он соот
ветствовал цели, которая воспи
тывает. В кабинетах должны ра
ботать люди, которым бы студен
ты полностью доверяли и которые 
были бы активными помощника
ми юношам и девушкам в усвое
нии произведений классиков мар
ксизма-ленинизма. Есть, конеч-^ 
но, и недостатки у вас в этом' 

о | НОЯБРЯ с. г. в Выборгском 
^^ Доме культуры состоялось 
открытое партийное собрание ин
ститута. В президиум собрания 
были избраны партийный коми-

На трибуне министр высше
го и среднего специального 
образования РСФСР тов. В. Н. 

Столетов. 

тет ЛПИ в полном составе. Ми- няют свою тактику в идеологиче-
нистр высшего и среднего спе- ской борьбе с нами, что острие 
циального образования РСФСР ее они направляют на то, чтобы 
В. Н. Столетов, заведующая от- подорвать веру советского народа 
делом науки ОК КПСС 3. М. Ми- в свою историю и еще больше по- деле, и их надо устранять. 
ронченкова, заведующий отделом дорвать веру в грядущие победы.; Особое внимание следует уде-
пауки ГК КПСС Э. М. Парлов, Поэтому-то воспитательная рабо- лить решениям ХХП1 съезда 
секретарь Выборгского РК КПСС та имеет решающее значение. . КПСС, поставившего главную за-
Б. И. Аристов, председатель ву- Вражеская тактика в идеологи- дачу перед высшей школой повы-
зовского месткома Л. И. 1рянко, веской борьбе делает ставку на сить качество подготовки специа-

Грянко Л. П. (ЭнМФ) — пред
седатель МН. 

Липский И. В. (ММФ) — зам. 
лрелседателя МК, председатель 
комиссии соцстрахования. 

чев А. С. — член комиссии. 
Комиссия по культурно-массо

вой работе: Елфимова И. Н. (каф. 
общ. наук) — председатель; Лав-
ренкзк В. И. (ОГМ); Филимонова 

Федорова Е. В. (каф. физвоспи- Н. Н. (ГТФ) — члены комиссии. 
т а н и я ) — з а м . председателя МК, 
председатель оргкомиссии. 

Организационная комиссия: Ко-
пельман Л. А. (ФМетФ), Темятни-
кова К. А. (студгородок). 

Производственная комиссия: 

председатель профкома Б. Смоль
ский. 

С докладом «Постановление ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР 
«О мерах по улучшению подготов
ки специалистов и совершенство
ванию руководства высшим и 
средним специальным образова
нием в стране» и задачи партий
ной организации института» вы
ступил министр вулсшего и сред
него специального образования 
РСФСР В. Н. Столетов. 

Начав доклад, он поблагодарил 
коммунистов института за воз
можность выступить перед ними, 
сказав, что ему особенно прият
но сделать это в тот период, ког
да страна вступила в 50-й год 

• существования Советской власти. 
Докладчик "далее сравнил, ка

кой отсталой была наша Родина 
накануне Великой Октябрьской 
социалистической революции и 
какой она стала сейчас — стра
ной самой передовой науки, куль
туры и техники. 

— Великую роль в этом из
менении, — сказал министр, — 
сыграла наша высшая школа, в 
которой почетное место принад-

нашу молодежь, она стремится 
представить выдающиеся события 
нашей истории в искаженном ви
де, отрицает многие героические 
подвиги, совершенные советскими 
людьми. Все это делается для то
го, чтобы наша молодежь сомне
валась в славном прошлом нашего 
народа, а следовательно, чтобы 

листов. Этой же цели посвящено 
и постановление ЦК КПСС и Со
вета Министров «О мерах по 
улучшению подготовки специали
стов и совершенствованию руко
водства высшим и средним спе
циальным образованием в стра
не». 

Повышение качества подготов-

Комиссия труда и заработной лежит Ленинградскому политех-
платы: Филиппов Г. И. (ММФ) 
председатель, Мешкевич В. Н. 
(ФРЗ) — член комиссии. 

Комиссия по работе с детьми: 
Барышева Т. А. (ГТФ) — предсе-

Цупров Е. К. (ИЗФ) — поедседа- датель, Григорьева Л. Ф. (подго-
•тель. Кожухар Г. П. (ЗнМФ), Мед- тозительный ф-т), Ковалева 3. А. 
ведь Б. Е. (производственные ма- (управление) — члены комиссии, 
стерские Н. 0.), Разумова В. П. 
(ФМетФ). Трунков Г. Т. (ГТФ) — вопросам: Столяров П. И, (ФМФ). 
члены комиссии. Комиссия по физкультуре и 

Комиссия социального страхо- спорту: Харченко А. П. (ЭнМФ). 
вания: Евдокимов 0. Н., Иоацик Комиссия общественного нонт-
Е. Е. (ЭлМФ) — члены комиссии, роля: Олейник П. Ф., Лагункин 

Комиссия охраны труда и тех- А. И. 
ники безопасности: Романов В. А. Комиссия по пенсионным во-
(ЗяМФ) — председатель, Домра- просам: Отто И. Г. (АХО). 

ническому институту, подготовив
шему 60 тысяч квалифицирован
ных инженеров. 

Докладчик подчеркнул, что спе
циалисты нашего института поль
зуются признанием во всем ми
ре. Многие достижения отечест-

ослабло воздействие нашей про
паганды. 

Находятся писаки, заметил до
кладчик, которые подвиг 28 пан
филовцев под Москвой пытаются 
представить как легенду. 

венной науки и техники содержат 
Комиссия по жилищно-бытовым труд и мысль инженеров, которых питьшать студентов на героиче-

воспитал ЛПИ. '̂ '̂ "м прошлом нашей страны, на 
Далее он обратил внимание на замечательных примерах из жиз-

значимость воспитательной рабо- ни международного коммунистиче-
ты в высших учебных заводе- ского движения, 
ниях, сказав, что о ней следует Иногда наши люди попадают 

В президиуме собрания. | 
Фото студента С. Кривоногова.' 

КИ специалистов — это огромней
ший вопрос, сказал министр. За
тем он остановился на трех во-

Поэтому главное сейчас — вое- просах: демократизации высшей 
шкоды, ответственности ученых 
за подготовку специалистов, со
ревновании в вузах. 

Демократизацию высшей шко
лы нельзя понимать только как 
расширение прав ректоров в рас-

говорить в первую очередь. Сде- под влияние западной- пропаган- ходовании средств, отпускаемых 
лав экскурс в прошлое, В. И. ДЫ, и тогда говорят, что надо бы государством. 
Столетов напомнил, что враги ме- ограждать нашу молодежь от это- (Окончание на 2-й стр.) 



ПОЛИТЕХНИК 

П а р т и й н а я ж и з н ь 

Повышать качество подготовки специалистов 
(Окончание) 

Хотя лично я, заметил 
министр, поддерживаю рас
ширение прав в этой области. 
Главным должен быть здесь ко
нечный результат нашей деятель
ности, то есть 'следует получать 
таких специалистов, которые бы 
наиболее полно понимали цели 
нашего народа и помогали ему 
творчески развиваться, т. е. го
товить верных, умных и предан
ных слуг ему. Этой же цели дол
жно быть подчинено и расшире
ние прав студенческих коллекти
вов. Они должны так строить свою 
работу, чтобы советские специа
листы были лучшими в мире, то 
есть могли бы по-новому органи
зовать производство, чтобы оно 
было самым производительным. 

В решении больших государ
ственных задач повышения каче
ства подготовки специалистов су
ществует три звена: прием в вуз, 
сам учебный процесс, выпуск 
специалистов. 

Во время приема в вуз у нас 
еще существует соревнование мо
лодежи, зато во время учебного 
процесса зто соревнование почти 
отсутствует. Вот почему, может 
быть, цслесооордзно иметь воль
нослушателей, то есть, как их на
зывали в нашей прессе, «канди
датов в студенты», — тогда со
ревнование будет иметь место и 
в учебе. 

Однако, говоря об учебном 
процессе, необходимо подчеркнуть 
огромную ответственность учите
ля, особенно педагога высшей 
школы. Ответственность его преж
де всего должна состоять в том, 
чтобы научить студента самостоя
тельно работать. 

В зтТ)М отношении, заметил до
кладчик, в ЛПИ делаются вещи, 
которые мы всемерно поддержи
ваем. Он привел в пример кафед
ру физической электроники, где 
многие работы студентов публи
куются в отраслевых журналах. 
Педагог, продолжал он, должен 
стремиться к тому, чтобы студен
ческий коллектив, в котором он 
работает, был способен обеспе
чить прогресс нашей науки и 
те.хники. 

В вашем институте делгетс;! 

многое, сказал министр, чтобы 
развить научные исследования на 
кафедрах. Он напомнил далее, что 
великие ученые, как, например, 
Менделеев и Павлов, могли сфор
мулировать выдающиеся откры
тия даже в процессе чтения кур
са лекций. Не каждому ученому 
удается достигнуть великих ис
тин, но работа во время чтения 
лекций должна носить творческий 
характер. 

Заканчивая доклад, В.-Н. Сто
летов коснулся соревнования в 
вузе. Он указал, что раньше оно 
одно время имело место, но было 
сделано много ошибок. Отказались 
от него не потому, что оно не
применимо, а потому, что не 
установили показателей. Хотя те
перь можно установить совершен
но четкие показатели, и тогда, 
пользуясь социалистическим со
ревнованием, мы сможем уско
рить развитие высшей школы и 
еще больше использовать талант 
нашего народа для научных от
крытий. 

Докладчик ответил на некото
рые вопросы и пожелал собрав
шимся успехов в работе. 

В прениях выступило десять 
человек: Н. В. Зарубаев, Н. В.Те
легин, В. М. Шахиджанян, В. А. 
Троицний, В. С. Равдоник, Ю. К. 
Шалабутов, Г. И. Филиппов, 
М. Н. Шупейно, К. П. Селезнев, 
В. С. Смирнов. 

Декан гидротехнического фа-
. культета Н. В. Зарубаев посвя

тил свое выступление трудностям 
с аудиторным фондом. Он сказал, 
что-за тридцать лет в ЛПИ, кро
ме спортивного комплекса, других 
помещений для расширения учеб
ных площадей не построено. А это 
не обеспечивает нормальных ус
ловий для подготовки молодых 
специалистов. 

Оратор высказал критику в ад
рес Министерства высшего и 
среднего специального образова
ния РСФСР, которое не проявляет 
достаточной заботы о расширении 
материально-технической базы 
нашего института. 

Заведующий кафедрой истории 
КПСС Н. В. Телегин сказал, что в 
постановлении ЦК КПСС и Совета 
Министров «О мерах по улучше
нию подготовки специалистов и 

совершенствованию руководства 
высшим и средним специальным 
образованием в стране» отводится 
большое место преподаванию об
щественных наук. 

Чтобы выполнить большие за
дачи, стоящие перед нами, указал 
он, мы должны усилить внимание 
к росту наших научных кадров, 
улучшить методическую работу, 
чаще обобщать передовой опыт 
преподавания, шире использовать 
наглядную агитацию и техниче
ские средства (кино, телевиде
ние, звукозаписывающие средст
ва). Однако здесь, сказал он, мы 
наталкиваемся на препятствия 
нашей материальной базы. 

Оратор отметил, что создание 
кабинета общественных наук 
превращает его в центр воспита
ния наших студентов в марксист
ско-ленинском духе. 

Далее он коснулся работы груп
пы социологических исследовании 
у нас в институте, сказав, что 
необходимо создать лабораторию 
для изучения и обобщения опыта 
социологических исследований. 

Секретарь партбюро ИЭФ В, М. 
Шахиджанян в своем выступле
нии остановился в основном на 
двух вопросах: на оснащении 
лабораторий факультета новой 
счетной и другой техникой, а так
же на подготовке экономистов-
электроэнергетиков. 

Оратор энергично доказывал 
необходимость существования 
этой специальности у них на фа
культете и критиковал министер
ство за медлительность в реше
нии этого вопроса. 

Декан физико-механического 
факультета В. А. Троицкий под
держал предыдущие выступления 
о необходимости расширения ма
териально-технической базы. За
тем он поставил вопрос о надоб
ности готовить специа.тистов по 
вычислительной технике у нас в 
ЛПИ. по космической физике и 
др. Далее он говорил о том, что 
мешает внедрению новых вычис
лительных машин у них на фа
культете. Остановился на соотно
шении штатов учебно-вспомога
тельного персонала и преподава
телей, сказав, что подготовка к 
учебному процессу нецелесообраз
но взваливается на плечи препо
давателей из-за малочпсленности 

штата учебно-вспомогательных 
работников. 

Заведующий кафедрой общей 
электротехники В. С. Равдоник по
святил свое выступление органи
зации практики студентов и тем 
трудностям, которые встречаются 
на этом пути. Говорил о необхо
димости приобретения нового обо
рудования и новой техники для 
наших лабораторий. 

Доцент кафедры электроники 
Ю. К. Шалабутов говорил об ор
ганизации самостоятельной рабо
ты студентов, об их участии в 
научных исследованиях, о финан
сировании научной работы. 

Ассистент кафедры Г. И. Фи
липпов высказал свои суждения 
о материальной заинтересованно
сти преподавателей высшей шко
лы, то есть той части, которая 
не имеет ученых званий и степе
ней. Он дал также краткий ана
лиз подготовки школьников для 
поступления в вуз, привел инте
ресную аргументацию того, как 
иногда неправильно определяет
ся одаренность детей. 

Заведующий кафедрой Физиче
ского воспитания М. Н. Шупейко 
рассказал о большой работе, ко
торая проводится кафедрой, 
спортклубом «Политехник», фи.з-
культурным активом в свете вы
полнения решения ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР о разви
тии физической культуры и спор
та в стране. 

Заведующий кагЬедоой компрес
соростроения К. П. Селезнев го
ворил о том, что для повышения 
качества полготовки специалистов 
необходимо иметь кадры высоко
квалифицированных преподава
телей. Сложилась система подго
товки научных работников, но в 
ней плохо используется такая 
возможность, как оставление на 
кафедрах студентов в качестве 
стажеров. 

Затем он затронул вопросы 
материальной базы для подготов
ки научных кадров, а также во
просы воспитательной работы на 
кафедрах. 

Ректор ЛПИ В. С. Смирнов свое 
выступление начал с того, что мы 
вступили в 50-й год существова
ния Советской власти, а следо
вательно, должны встретить полу
вековой юбилей Октября новыми 
достижениями в нашей работе, 
чтобы отблагодарить Коммунисти
ческую партию. Родину и народ 
за все то, что они сделали для 
нас в эти годы. 

Юбилейная комиссия, сказал 

он далее, сформулировала более 
двух десятков задач, выполнение 
которых будет нашим подарком к 
бОтлетию Октября. Ректор позна
комил с некоторыми из этих обя
зательств. 

Первое и основное наше обяза
тельство — это издать к юбилею 
38 пособий, в которых примут 
участие 500^600 авторов. В на
стоящее время уже три таких по
собия издано, восемь находится в 
печати, остальные готовятся. 

Вторая группа обязательств 
включает выполнение свыше 
20 научных исследований, 15 на
до будет внедрить в производство, 
чтобы оии дали существенный 
экономический эффект в народ
ном хозяйстве. 

Третья задача — реализовать в 
институте план воспитательной 
работы, который был предложен 
институтом общественных Наук. 

Четвертая задача — присту
пить к реализации генерального 
плана развития института, но 
уже после того, указал ректор, 
как он будет утвержден мини
стерством. 

В конце выступления В. С.
Смирнов заметил, что докладчик 
много лестного сказал о нашем 
институте. Это приятно. Но мы, 
несомненно, должны работать еще 
лучше, чтобы к 50-летню Вели
кого Октября прийти с большими 
результатами. 

В заключительном слове ми
нистр В. П. Столетов ответил на 
многочисленные вопросы. Затем 
собранием было принято решение, 
направленное на улучшение на
шей работы в вузе. 

Семинар в Зелеиогорске 

В ВОСКРЕСЕНЬЕ, 27 ноября, 
состоялся семинар профсо

юзного ' и комсомольского актива, 
где были обсуждены задачи об
щественных организаций и нх 
роль в постановке научно-массо
вой работы н в дальнейшем раз
витии научной работы студентов. 

Сообщение о деятельности сту
денческого научного общества ин
ститута сделал на семинаре пред
седатель Совета СНО В. Усов. 

По вопросам научного творче
ства студентов выступили предсе
датель учебной комиссии комите
та ВЛКСМ А. Усатов и председа
тель учебно-пронзводствеииой ко
миссии профкома А. Мальчик. 

На семинаре состоялся широкий 
обмен опытом работы между 
пре.тседателями Советов СНО фа
культетов. 

ФРГ С ФАСАДА 
В. С. СМИРНОВ, член 

(Окончание) 
ГЛАВА фирмы Клаус Зюнд 
•* дал по этому поводу интер

вью в газете «Флексбургерг цай-
тунг». Вот что он сказал; «Для 
нашей фирмы политика всегда 
представляла лишь чисто при
кладной интерес... После прихо
да к власти Гитлера гениальная 
интуиция моего отца подсказала 
печи для крематориев. После 
войны мы начали строить церкви, 
чтобы помочь людям замаливать 
их грехи, а теперь, как мне ка
жется, пришло время, снова воз
вратиться к прежнему... Конечно, 
в мирное время на этих печах ге
шефта не сделаешь, но коммер
сант должен уметь заглядывать 
вперед. Я не слепой и вижу, что 
происходит вокруг меня». 

Как видите, коммерсант раз
болтал то, о чем мечтают многие 
заправилы в Западной Гермаии;!. 

Наша делегация посетила и 
Мюнхен, который некоторые ре
ваншисты называют «свободной 
столицей восточноевропейских на
родов». 

В городской ратуше нас встре
тил бургомистр города госпо.чин 
Байерле. Свою речь он начал с 
того, что заявил нам дословно 
следующее: «Мюнхен — это са
мый веселый город ФРГ, он сла-

-корреспондент АН СССР 

вится обилием праздников и нх 
размахом. Например, праздник 
фольклора продолжается 16 дней 
октября. Подсчитано, что в эти 
дни жители и туристы в Мюнхе
не ежедневно выпивают 3 мил
лиона литров пива и съедают 
400 тысяч штук кур». Наиболь
шее впечатление в Мюнхене про
извела на меня одна из знамени
тых пивных. Называется она 
«Хоффброй». Это трехэтажное 
здание вмещает 5 тысяч человек 
одновременно. 

В нижнем зале, куда мы при
шли, за низкими дубовыми стола
ми разместилось по крайней море 
1500 человек. На столах — лит
ровые керамические кружки с пи
вом, простая, но обильЕ!ая закус
ка. Официантки, затянутые в на
циональные баварские платья, 

•разносят рюмки шнапса. Неболь
шой оркестр играет бравурные 
марши, сменяемые вальсами 
Штрауса. Вся эта огромная масса 
людей, оживленно беседуя, жести
кулирует, и в зале стоит непре
рывный гомон. 

Известно, что Гитлер в свое 
время выбрал Мюнхен своей ре-
знде1щией. Ему не нужно было 
вывешивать объявления о собра
ниях — к его услугам всегда бы
ла готовая аудитория, где он мог, 

опираясь на вкусы немецкого 
обывателя, развивать свои бредо
вые идеи. 

Это впечатление было дополне
но посещением древнего немец
кого города Нюрнберга, где Гит
лер после прихода к власти уст
раивал свои фашистские сбори
ща. В Нюрнберге сохранилось со
оружение, которое носит название 
«Пратайгеленде». Представьте се
бе каменЕ1ую многоярусную три
буну длиной в [!есколько сот мет
ров, увенчанную колоннадой. В 
середине трибуны высится не
большая, огороженная пернла'ни 
площадка, с которой Гитлер взы
вал к миллнонЕЮй аудитории, 
разместившейся перед ним на ог
ромной площади. 

Мюнхен и Нюрнберг хотя и 
очень живописны, но оставили в 
нас тягостное впечатление. Уж 
очень живо они напоминают об 
ужасах фашизма! 

В Гамбурге мы посетили гран
диозный порт с многочисленными 
доками, двухсоткилометровым 
причалом, где может одновремсЕ'-
но приншартоваться до 360 су
дов. Порт мы осмотрели с борта 
небольшого катера. Я кое-что 
сфотографировал. 

Наша поездка завершалась по
сещением Бонна. Здесь мы посе
тили здание буЕгдестага. Это зда
ние построеЕЮ в совреметпЕОм сти
ле и содержит мрачноватый зал 
для заседаЕшй бундестага с тра-
дициоЕШЬЕми скамьями для пра
вящей партии справа и оппози-
ЦИ01П1ЫХ—слева, местами для чле
нов правительства и ложами 
прессы. 

В БоЕше состоялась дискуссия 
с представителями фракции пар
тии свободных немецких демокра
тов и социал-демократической 
партии — обе они являются оп-
П03Е1ЦИ0Е1НЫМИ ПО отЕюшению к 
правящей парТЕЕН христианских 
демократов. 

У меня осталось тяжелое впе
чатление от этой беседы. Но сна
чала позволю себе несколько от
влечься, вернувшись к первым 
дням пребывания в ФРГ. 

На второй день после нашего 
прибытия в ФРГ при выходе из 
отеля мое • внимаЕЕие привлекла 
странная фигура — это был бро
дячий музыкант, одетый в какуЕО-
то бутафорскую полувоенЕЕую 
форму. На его голове была ярко 
начищенная медная каска, увен
чанная пикой с поперечинами, к 
которым были подвяза1Еы два 
конских хвоста и ЕЕССКОЛЬКО де
сятков колокольчиков. В руках 
ои держал аккордеон, за СПИЕЕОЙ 
висели большой барабан, ловко 
прилаженная колотушка н литав
ры, которые он приводил в дви
жение при помощи шнурка, при
крепленного к зад1шку ботинка. 
Он наигрывал какой-то походный 
марш, потряхивая головой и по
дергивая пяткой, чем приводил в 
движение весь этот «оркестр». 

Нас окружила толпа репорте
ров. Представители телевидения 
беседовали с нами, брали интер
вью у делегатов, записывали на 
пленку видеомапгитофона. Интер
вью началось с вопроса: «Виде
ли ли вы в ФРГ хотя бы одного 
реваЕЕшнста, о котопых пишут со
ветские газеты?» Конечно, наши 

товарищи ответили, что еще пя 
одного не видели. А вечером, ко
гда нас пригласили к телевизо
ру, нам стала ясна связь между 
бродячим музыкантом и телеви
зионным интервью. 

Вместе с нашим изображеЕшем 
на экра)1е мы увидели уже ЗЕ1а-
комого нам музыкаЕ1та и услы
шали заданЕЕый нам вопрос. Со
поставление давало ясно понять 
немецким телезрителям, что ре-
вэЕЕШисты в ФРГ — это сплош-
ная выдумка н что если они и 
существуют, то давно уже стали 
непопулярны. 

Увы! Наши беседы в бундеста
ге показали, что идеи реваншиз
ма в правящих кругах ФРГ все 
же существуют. Мы задали во
прос представителям упомяну
тых выше оппозиционных партий 
бундестага, согласны ли они с 
основными положениями Буха
рестской декларации об укрепле
нии мира и безопасности в Евро
пе? Оказалось, что они не разде
ляют важнейших положе1шй этой 
декларации. В частности, они не 
согласны сесть за стол перегово
ров вместе с ГДР для решения 
назревших национальЕ1ЫХ вопро
сов, интересующих как ГДР, так 
и ФРГ. 

Если не переговоры, тогда что 
же? И вот какой ответ мы услы
шали: «Мы сделаем все, чтобы 
добиться пересмотра положетшя 
границ. Мы ЕЕачием с максимума, 
требуя восстановления довоенных 
Гранин. Может быть, мы и пой
дем на какие-нибудь иебольнше 
уступки, которые определятся 
конкретной ситуацией в процессе 



ПОЛИТЕХНИК 

Сильны КОМСОМОЛЬСКОЙ 

дружбой 
Т РУДНО поступить в наш 

полите.хнический инсти
тут. Еще труднее учиться в 
нем, удерл:ать до конца обуче
ния звание студента-политех
ника, не сорваться с четкого 
ритма учебы в вузе. 

Ни для кого не секрет, что 
почти каждая учебная группа 
в процессе обучения за 5—6 
лет теряет некоторый процент 
своих товарищей. Между тем, 
на электромеханическом фа
культете есть такая группа, 
которая не потеряла ни одно
го человека. 9то 325-я груп
па. О ней мне и хочется рас
сказать. 

Ребята прошли уже через 
четыре сессии, не потеряв при 
этом ни одного из своих това
рищей. Немалая заслуга в этом 
старосты группы Ларисы Пек-
копен и комсорга Яши Левина. 

Трудно выделить лучших из 
этой группы. Вся группа хоро
шо, ровно занимается, и у всех 
приблизительно одинаковые 
успехи. 

Надо заметить, что 325-я 
группа два года подряд выхо
дит на 1-е место по курсу по 
успеваемости. И хочется все 
же привести фамилии самых 

лучших ее комсомольцев. Эго 
Владимир Симаков, Елена Ко
валева, Яков Левин, Наташа 
Гудкова, Геннадий Лобач, Ма
рина Костенко, Светлана Пин
чук, Константин Мешкис^ 
Татьяна" Горбунова. Можно бы 
было, пожалуй, привести поч
ти весь список этой группы. 
Чем же объясняется такой ус
пех этих в общем-то обыкно
венных ребят? 

Объясняется это крепкой 
студенческой дружбой. Для 
нас, студентов, глав
ное — это учеба. И именно 
сплоченность, чувство локтя и 
позволяют 325-й группе доби
ваться хорошей успеваемости. 

В чем же «секрет» их под
готовки к сессии и успешной 
сдачи экзаменов? Никаких 
«секретов» здесь нет. Ребята 
объясняют это тем, что гото
вятся они к экзаменам не в 
одиночку, а группами, помога
ют друг другу, да и на протя
жении всего учебного семестра 
внимательно следят за успева
емостью своих товарищей. 

Настоящая комсомольская 
дружба позволяет этой группе 
успешно овладевать знаниями. 

А возникла она и окрепла. 

Сложная, но интересная и очень нужная наука тсгшотсхника. 

НА СНИМКЕ (слева направо): Анатолий Ковалев, Валерий Фет-
цер, Геннадий Русаков, Евгений Малыгин и Виктор Андреев сту-
денты группы 322/3, на лабораторных занятиях по теплотехнике. 

переговоров». 
Особенно непримиримой была 

позиция наших оппонентов по во
просу о ГДР- Начать с того, что 
представители социал-демократов 
ни разу не применили термин 
ГДР, а называли ее зоной совет
ской оккупации, подчеркивая 
этим, что они не признают ГДР 
как суверенное государство. При 
этом они умалчивали о многочис
ленных американских военных ба
зах, которые мы неоднократно 
видели из окна автомашины во 
время нашей поездки по Запад
ной Германии. 

И так рассуждают представите
ли оппозиционных партий, назы
вающих себя социалистическими! 

Позиция же господствующей в 
ФРГ партии, которая выражена 
в конкретных действиях запад
ногерманского правительства, нам 
хорошо известна: если это ие ре
ваншизм, то что же это такое? 

Мы возвраш,ались из Бонна во 
Фраикфурт-на-Майне, для того 
чтобы отправиться самолетом че
рез Брюссель на Родину, в Со
ветский Союз. Вьющаяся по бе
регу РеЙЕ1а дорога убегает назад 
из-под колес автомобиля. Живо
писные лесистые холмы, на ко
торых тут и там видны замки и 
виллы, то отступают, то наступа
ют на Рейн. Дымят трубы мно
гочисленных пароходов. Мелька
ют яркие палатки кемпингов — 
стоянок автотуристов. 

Каковы итоги нашей поез1ки? 
Что мы узнали нового о ФРГ? 
Мы встречались со многими 
людьми этой страны. 

Прежде всего мы убедились в 
том, что политическая лЙ1шя за
падногерманского правительства 
далеко не соответствует мнению 
передовых представителен немец
кого народа. Передовые предста
вители самых различных слоев 
населения стоят за мир. 

Движение за мир в Западной 
Германии крепнет. Количество 
сторонников мира растет. Будем 
надеяться, что когда оно приоб
ретет еще более широкий харак
тер, оно окажет серьезное воз
действие на правительственные 
круги и заставит их пересмот
реть свои нынешние позиции. Не 
подлежит сомнению, что поездка 
пашей делегации способствовала 
делу укрепления мира. 

Интерес к ЖНЗЕЖ советского 
народа у простых людей ФРГ 
очень велик. Я думаю, что этот 
интерес был одной из тех прнчнЕ!, 
которые заставили все крупные 
западногерманские газеты публи
ковать довольно подробные со
общения о пребывании нашей 
делегации в ФРГ. В большинстве 
случаев эта информация носила 
дружественный характер и была 
достаточно объективной. Лишь 
газета «Ди вельт» иеверЕЮ изло
жила позицию нашей делегации 
в процессе дискуссии, которая 
имела место в Гамбурге. 

Будем надеяться, что по мере 
роста прогрессивных сил в ФРГ 
и изменетш политики западно
германского правительства под 
нх влиянием, контакты между со
ветскими людьми и жителями 
ФРГ будут шириться и крепнуть 
в интересах обоих народов. 

закалилась на полях целинных > 
студенческих строек, на транс- • 
портных комсомольских строй- : 
ках Сибири и на дальнем Се- \ 
вере. Именно в 325-й груп- -. 
пе на первом же году обуче
ния откликнулись на призыв 
комсомольского целинного от
ряда сразу одиннадцать чело
век. Это были староста Лариса 
Пекконен, Раиса Шагиева, 
Светлана Пинчук, Лудра Венц-
ловайте, Геннадий Бивейнис, 
Петр Вытулев, Юрий Хробо-
стов, Михаил Иванов, Алек
сандра Межбурт, Валерий Ла
зутин, Владимир Симаков. О 
том, как они работали, говорит 
то, что они как бы создали 
марку 325-й группы. Комсо
мольцев этого коллектива с 
удовольствием брали в любой 
комсомольский строительный 
отряд. Поэтому этим летом Ген
надий Лобач, Александра Меж
бурт, Михаил Иванов, Раиса 
Шагиева, Леонид Гаерт и Свет
лана Пинчук были членами 
комсомольского строительного 
отряда «Сибирьтрансстрой», а 
четверо комсомольцев — чле
нами северного отряда на 
Ямале. 

Но не только отличная ра
бота и хорошая успеваемость 
отличают 325-ю группу. Сре
ди комсомольцев — а их в 
группе 100 процентов — не
мало общественников и спортс
менов. Так, Павел Максимов 
является членом сборной ин
ститута и Ленинграда по руч
ному мячу, что, однако, не 

Лучшая группа 111 курса ЭлМФ. На снимке (слева напра- > 
во): Валерий Лазутин, Игорь Зыкин, Валентина Рева, Мари- ! 
на Ностенно, Фан Тхыонг Хан (ДРВ), Константин Меш- | 
кис, Михаил Иванов. : 

мешает ему хорошо учиться. 
Валерий Лазутин — член 
сборной факультета по легкой 
атлетике. Светлана Пинчук 
хорошо сочетает отличную 
учебу с участием в художест
венной самодеятельности. 

Александра Ыежбурт, Виктор 
Шабанов, Раиса Шагиева и 
другие являются активными 
комсомольцами и хорошими 
общественниками. Петр Выту
лев и Михаил Иванов занима
ются в СКБ. 

Этим летом наш институт 
обменивался с Чехословакией 
студенческими делегациями. 

От третьего курса ЭлМФ были 
посланы пять лучших комсо
мольцев курса. И в первую 
очередь были названы фамилии 
старосты 325-й группы Лари
сы Пекконен и комсорга Яши 
Левина. 

Сейчас перед ребятами за
дача—успешно сдать сессию. 
И хочется пожелать комсо-
мстьцам 325-й группы удер
жать и в этом учебном году 
звание лучшей группы треть
его курса ЭлМФ. 

Е. АРТЕМОВ, 
секретарь бюро ВЛКСМ 
III курса ЭлМФ 

Идут занятия по электронике. Павел Максимов и Вале
рий Лазутин изучают схему электронного прибора. 

Основные принципы процесса обучения 
В 1966/67 учебном году для 

профессорско - преподавательско
го состава и аспирантов ЛПИ орга
низовано чтение лекций но мето
дике преподавания. Курс этот 
особенно необходим для молодых 
преподавателей, начинающих свою 
педагогическую деятельность в 
вузе и не имеющих специального 
педагогического образования. 
Вполне понятно поэтому, что пер
вая лекция на тему «Процесс 
обучения», прочитанная дирекго-
ром НИН АПН РСФСР тов. А. В. 
Долинским, собрала большую ау
диторию и была прослушана с 
огромным вниманием. 

Основные положения, выска
занные лектором, были следую
щие. Первым принципом обучения 
студентов должна быть научность,-
все познаваемое ими должно яв
ляться отражением действитель
ности, все явления рассматри
ваются в связи с жизнью в исто
рическом аспекте, т. е. должны 
отражать все изменения и совре
менное состояние рассматривае
мой науки. Это развивает у сту
дентов систематические, прочные 
знания. 

Излагая предмет, необходимо 
давать такой учебный материал, 
который был бы достаточен сту
дентам для дальнейшего самооб
разования и развивал бы в них 
жажду дальнейшего совершенст
вования, ибо в вузе нельзя ^атъ 
универсальные знания на всю 
жизнь. Необходимо отбирать толь
ко фундаментальные, основные 
положения науки, которые содер

жат основную научную термино
логию. 

Второй принцип обучения — 
коммунистическое воспитание, 
формирование коммунистических 
убеждений и на технических 
предметах обучения. Необходимо 
прививать осознание своего лич
ного долга перед государством. 
Знания, преподносимые студен
там, должны быть прогрессивны
ми, базирующимися на основных 
объективных законах социалисти
ческого общества. 

Третий принцип — сознатель
ность и активность в обучении 
студентов. Студенты должны осо
знавать как общие задачи их обу
чения, так и, конкретно, для че
го они изучают тот или иной 
предмет, тот или иной вопрос. 
Сознательность выражается в по
нимании практического значения 
предмета, в умении применять на 
практике полученные знания. Ак
тивность — сознательный творче
ский элемент в обучении, она 
воспитывает познавательный ин
терес, развивает мыслительную 
деятельность, направленную на 
преодоление трудностей. Созна
тельность и активность способст
вуют воспитанию самостоятельно
сти и умения применять на прак
тике полученные знания. Надо 
научить студентов учиться, раз
вивать в них активность и само
стоятельность. 

Начиная читать тот или иной 
курс, лектор в первой же лекции 
должен раскрыть предмет данной 
науки, показать ее значимость, 
этапы, пути курса,-которые бы 

ясно видел студент, поставитьво-
просы, которые следует разре
шить в данной лекции. 

Четвертый принцип обуче
ния —- систематичность и после
довательность. Следует идти от 
конкретного к абстрактному, от 
легкого к трудному, от частного к 
общему. Систематичность и после
довательность связаны между со
бой. Новые знания должны откла
дываться на старых, новый мате
риал — на пройденном. Тогда 
предмет будет казаться легким. 

Каждый студент имеет свой 
уровень знаний, отсюда вытекает 
индивидуальность обучения, что 
особенно необходимо проводить на 
лабораторных занятиях. 

Важнейшим условием правиль
ной организации восприятий яв
ляется наглядность обучения. На
глядность может быть или нату
ральная, или через изображение 
на доске, на плакатах-схемах и 
т. д. Обучение всегда должно 
быть наглядным. Но наглядность 
взаимодействует со словом: чем 
труднее предмет, тем выше роль 
слова. Хорошо прочитанная лек
ция, насыщенная новыми дан
ными, хорошее объяснение лабо
раторного задания перед его вы
полнением имеют очень большое 
значение для усвоения предмета. 
Прочные знания и умение полу
чаются студентами путем систе
матического закрепления знании 
упражнениями, практикой, повто
рением. «Повторение — мать уче
ния»,—говорит старая послови
ца, и это подтверждается жизнью. 

Доцент А. СЕЛИВАНОВ 



П О Л И Т Е Х Н И К 

Кружки 
ево 

синхронного 
да 

приятно отметить, что руко
водство эпергомашиностроитель-

студенты наряду с преподавате- гацию из Швеции. Как было состояться в ноябре 1967 года. 
лями кафедры иностранных язы- приятно самим студентам и пре- Кроме занятий в кружках, сту-

ганизован кружок синхронного ков отлично справились со сво- подавателю В. П. Новоселецкой денты слушают лекции па попу-
перевода и по английскому язы- ей задачей. Студент Карякин по- убедиться в том, что их усилия лярные технические и общеобра-
ку. В. П. Новоселецкая, руково- лучи.'1 благодарность с занесением не пропали даром. Студенты зовательные темы на ипостран-
дитель этого круя;ка, сумела за- о личное дело от декана ФМФ Б. Купченко (группа 451), ных языках. Эти лекции читают 

П Р И студенческом клубе ино- интересовать студентов и углу- академика Б. П. Константинова Н. Михайлова (группа 454), как преподаватели, так и сами 
странных языков, коротко бить их знания. Ассистент Д. И. и руководителя секции электри- И. Красовская (группа 454) и студенты. Хочется выразить б;!а-

назьшаемом СКИЯ, имеется не- Братников, работая со студента- ческих машин профессора А. И. другие, показывая гостям наш годарность доценту кафедры со-
сколько секций (синхронного пе- ми, окончившими средние шко- Вольдека за блестящий устный институт, хорошо справились с противления материалов П. А. 
ревода, технического перевода, лы с преподаванием ряда пред- перевод док.чада одного из немен- ролью переводчиков, члет.1 Павлову за интересные лекции 
литературного перевода, художе- метов на немецком языке, обу- ких ученых. кружка синхронного перевода в на немецком языке, 
ственной самодеятельности и лек- чает синхронному переводу во Весной 1965 года наш инсти- прошлом году работали с ино-
торий). время аудиторных занятий. тут принимал гостей (группу странными туристами по линии 

Цель СКИЯ — пропагандиро- Ул;е четыре года как между учащейся молодежи из ФРГ). оби1ества «Дружба». . -
вать изучение иностранных язы- Дрезденским техническим универ- Члены кружка синхронного пе- Сотрудники общества хорошо "*"''' Факультета уделяет оольшое 
ков, расширять кругозор студен- снтетом и Ленинградским политех- ревода под руководством Г. В. отзывались о работе студентов- ^^нимание активному усвоению 
тов, углублять знания по ино- ничрским институтом имени Пивник и группа студентов ас- политехников, да и студенты по- ^'''^странньЕх 1П!ыков. 14еснон 
странному языку и укреплять М. И. Калинина существует до- систента Д. И. Братникова целую лучили большую пользу, углуби- ^''°^ ''"^^ ассистент кафедры 
международную солидарность сту- говор об обмене профессорско-пре- неделю знакомили учеников школ .ли свои знания английского язы- ""^странных языков 1. и. аив-
денчества в борьбе за мнр и со- подавательскимп и студенчески- " студентов из города Касселя и ка. ' ' " ""'^ ^̂ '̂ '̂ ^ приглашена на заседа-
циализм. Сегодня хочется погово- ми делегациями и .о проведении Мюнхена с достопримечательно- В мае 1965 года в Ленингра- ^^^ ученого совета^ факультета, 
рить ли[нь о кружках синхрон- регулярных научно-технических стями Ленинграда, с учебой сту- де проходила австрийская про- ™ '^т'п^п'ттГп^'м^^^Лпт н-. \^»Г 
ного перевода. конференций. Следовательно, при дентов в ЛПИ и принима.ш мышленная выставка, на которой ' " " ' ", „,,,'̂ ^^^ ГПРПИП^ИГ'Т-1МЯ 

В сентябре 1964 года ассн- наличии таких контактов появ- участие в качестве переводчи- работали переводчиками препо- :рх,„»рпгих 
стентом кафедры иностранных ляется необходимость в том, что- ков в студенческом диспуте, даватели кафедры иностранных „,,о^"панный язык ^ 
языков г, В. Пнвник был орга- бы студенты умели делать син- состоявшемся в кафе «Ровесник», языков и ассистенты и аспиран- ' „ ' 
низован кружок синхронного по- хронный перевод. Некоторые студенты, занима- ты технических кафедр. Напри- Накопленный опыт сотруднит 
ревода по немецкому языку. В октябре 1964 года была про- ющиеся в кружках синхронного мер С. Е. Виноградов (кафедра чества с техническими кафедра-
Вкладывая очень много сил и ведена первая научно-техниче- перевола, летом работают в ин- ТОЭ), 9. М. Соболев (кафедра ми других факультетов институт 
энергии в это дело, Галина Ва- екая конференция по современ- туристе или в комитете «В подъемно-транспортных машин). ^^ д̂ ^̂ ^ возможность надеяться 
лентиновна разрабатывает мето- ным проблемам энергомашино- защиту мира». Например, студент В настоящее время члены кру- -
дику обучения синхронному перс- строения, электротехники, авто- Карпышев из 556-й группы, по- жка синхронного перевода (не- " * "**''̂ ^̂  широкое участие спе-
воду, использует современные матики и телемеханики. В по- лучивший вторую премию на кон- мецкий язык) при СКИЯ серьез- циалистов в проведении факуль-
технические средства (магнито- мощь участникам конференции курсе по устному техническому но готовятся к международной тативных занятий со студентами 
фон, пульт управления). Ее вы- были выделены лучшие члены переводу, сопровождал делегацию конференции преподавателей об- щ курса, лабораторных работ н 
думка и энтузиазм способствуют кружка синхронного перевода работников радио ГДР по лабора- щественных наук Прага — Дрез- . . „ „ „ _ . ' „ . гп(.г1Н1тг,нпгтяч 
тому, что студенты занимаются (Иеч из группы 391, Гусев из ториям и аудиториям ЛПИ в ка- ден — Ленинград (технические '''^""и*^!»"^ " " сиеииа.шиомли 
в этом кружке с большим жела- 653-й группы, Андрющенко из честве переводчика. вузы). Эта конференция на тему "» иностранных языках, 
нием и добиваются хороших ре- 663-й группы, Карякин из Члены кружка синхронного «Формирование марксистско-ле- Н. НОВИКОВА, 
зультатов, 454-й группы). Благодаря серь- перевода по английскому языку нинского мировоззрения в про- старший преподаватель на-

Почти в то же время был ор- езнон подготовке в кружке эти принимали студенческую деле- цессе обучения студентов» должна федры иностранных языков 
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д. л. ГАВРА 
ДКЯТЕЛЬНОСТЬ Дмитрия Ла-

"̂  заревича Гавра многие го
ды протекала в нашем институ
те, он активно участвовал в соз
дании и укреплении матемаги
ческого фундамента инженерного 
образования во все периоды раз
вития советской высшей школы • 

Путь Д. Л. Гавра к высокой 
квалификации математика-педаго
га не был простым и легким. Он 
родился в 1889 году в семье 
крестьянина, грека-колониста; 
только в семь лет научился гово
рить по-русски, окончил сель
скую школу, затем учительскую 
семинарию Мариупольского уезда.-

Через несколько лет Д. Л. Гав
ра сумел поступить в Юрьевский 
университет, где обратил на себя 
внимание выдаювюгося ученого 
профессора Г. В. Колосова и ста/г 
деятельным представителем его 
школы. Работы Д. Л. Гавра отно
сились к основной теме этой шко
лы, т. е. применению теории 
Функций комплексного перемен
ного к задачам теории упругости. 

Естественно, что после оконча
ния университета и нескольких 
лег учительства в средней школе 
Д. Л. Гавра смог воспользовать
ся приглан1ением Г. В. Колосова 
на место ассистента по механике 
в электпотехническом институте 
имени В. И. Ульянова (Ленина). 
Затем, в 1929 году, он перешел 

в наш Политехнический институт, 
где вначале преподавал и теоре
тическую механику, и математи
ку, а в последующем одну лишь 
математику. 

Д. Л. Гавра всегда относился с 
величайн1им вниманием, уваже
нием и добросовестностью к своей 
работе, как преподавательской, 
так и организационной; а он зна
чительное время был заведую
щим кафедрой математики в от
раслевом Механико-машинострои
тельном институте (на террито
рии ЛПИ), а потом, после воссо
единения в Политехническом. — 
помощником заведующего каФел-
рой математики академика С. Н. 
Беонн1тенна. 

Д. Л. Гавра были написаны 
учебники по новым и нужным 

С П О Р Т ^ С П О Р Т ^ С П О Р Т ^ С П О Р Т 

СОРЕВНОВАНИЕ Н а к а н у н с х о к к е й н о г о 
ПЕРВОКУРСНИКОВ ^ 

для инженера разделам — опера
ционному исчислению и моно
графии. Эти труды доставили ему 
широкую известность и призна
ние. 

Многолетний преподаватель
ский труд Д. Л. Гавра велик и 
почетен. Вся его деятельность — 
заметнь1Й вклад в постановку 
инженерного образования кадров 
нашей страны. 

Группа товарищей 

По материалам «Политехника» 

18 ноября па Зимнем стадионе 
соревновались первокурсники го
рода. Хорошо выступили наши 
девушки, занявшие 6-е место, и 
еще лучше юноши — 3-е место. 

Призерами соревнований ста-
.чи: Татьяна Яшина (вечерний 
ф-т) — 2-е место в толкании 
ядра 12,98 см; Софья Доманев-
ская (ММФ) — прыжок в длину 
5 м 09 см. 

Эстафетная команда в составе 
0. Китаевой, Л. Поскаленко, 
Л. Белогорской и С. Доманевской 
заняла третье место и показала 
рекордный результат 2 : 31,8 сек. 

Владимир Столаев (ФМФ) за
нял 1-е место в беге на 100 н — 
11,2 сек. 

Эстафетная команда юношей— 
В. Андреев. Е.Севастьянов, В.Ба-
зилевич и В. Столаев — завоева
ла почетное 3-е место. 

Кроме того, хорошие результа
ты показали Е. Ступников (ФМФ), 
ядро 12,92 см, Ю. Ефимов и 
В. Дсмченков (высота 175 см), 
Л. Фаннштейн и А. Козьмов в 
беге на 1000 м. Их результаты— 
соответственно 2 : 43,8 и 2 : 45,4 
сек 

В. СТЕПАНОВ, 
преподаватель 

с е з о н а 
Г Е З О Н 1966/67 года какии-

когда богат спортивными 
соревнованиями. Откроется он 11 
декабря играми в четырех тер
риториальных зонах города. Наш 
коллектив будет соревноваться в 
зоне, где участвуют ОХК, «Спар
так», «Красная заря» и «Свет
лана». Победители в зонах среди 
взрослых, моло.аежных и юноше
ских команд встретятся в фина
ле. 

Основным же соревнованием 
будет участие в первенстве го
рода по 2-й группе, где нашими 
противниками будут «Сокол», 
ОХК, «Красная заря». «Светлана» 
и победитель 3-й группы коман
да комбината им. Тельмана. 

Все коллективы равные, и 
борьба предстоит упорная. 1-й 
команде будет очень трудно от
стоять звание чемпиона, которое 
она завоевывала последние два 
года, имея в лице «Соко-та» 
сильного конкурента. 

О составе нашей команды. 
Окончили вуз и уехали на работу 
в другие города В. Цепков и 
С. Майоренко. Мы имеем пополне
ние в основном только за счет 

«Вокруг мела» На старте ((Королева спорта» 
в Л'? 29 газеты «Политех

ник» от 13 октября 1966 года 
в критической заметке «Вок
руг мела» речь: шла о плохом 
качестве мела, что отрицатель
но отражается на учебном про
цессе. 

Б ответ на критику началь
ник отдела снабжения ЛПИ 
В. В. Виноградов сообщил ре
дакции, что заметка обсуж
далась на треугольнике отдела 
снабжения. Взамен плохого 
мела был приобретен мел луч-
Н1СГ0 качества на заводе 
«Красная звезча» и в количе
стве 50 яншков завезен ко
менданту главного здания ин
ститута. : . 

ДВЕНАДЦАТЬ лет назад, в 
^ 1954 году, впервые было 

проведено зимнее первенство ин
ститута по легкой атлетике. Не
смотря на то что за последние 
годы результаты в спорте значи
тельно выросли, Первые старты 
политехников дали много высо
ких результатов; некоторые из 
них не улучшены до сих пор. 

Вот результаты победителей 
первых соревнований на зимнем 
стадионе: 

- 100 м. Ю. Свердлов—ЭнМФ— 
11.1 сек. 

И. Вострова — ЭлМФ — 13,4. 
1000 м К. Уткин—ФРЭ — 

2,39. 
500 м Л. Максимова—ЭлМФ— _ 

1 : 27,4. 
Длина. Л. Лагузов — ФРЭ — 

6.60 см. 
Н. Кузьмина — ЭлМФ — 5,22 

см. *• 
Высота. И. Берхин — ММФ— 

190 см. 
3. Осмоловская — ЭлМФ — 

140 см. 
Ядро. С. Барков — ЭлМФ — 

13.14 см. 
10. Ткаченко — ГТФ V- 9,31. 
За прошедшие 12 лет проведе

но семь соревнований на первен
ство института. Четыре раза по-
беж.^али электрики, дважды — 
механики, один раз — физики. 

Кто побелит на УИГ первен
стве, выяснится 11 декабря. 

своих воспитанников ДСШ. Так, 
в составе 1-й команды в этом 
сезоне будут выступать В. Чу-
гин. А. Жидков, В. Пушкарев. 

Кроме того, сохранилась «ста
рая гвардия»: В. Гринин, Э. Ша-
тохин, Г. Гайдов, И. Васильков, 
Б. Тихомиров, А. Смирнов, В. Зи
новьев, А. Глебов, В. Дмитриев. 
У нас в команде появился пер
вый кан.дидат наук И. При^туц-
кий, который после успешной за
шиты диссертации серьезно гото
вится к сезону. Приглашен я 
Ю. Звездин. который тоже скоро 
будет защищать диссертацию. 

Кроме городских соревнований, 
хоккеисты примут участие в пер
венстве и розыгрыше кубка ву
зов, где борьба предстоит не ме
нее упорная. Сильные команды 
«подобрались» у СКИФа. да и 

прошлогодние чемпионы (ЛИИЖТ) 
не хотят сдавать свои позиции. 

Молодым наншм хоккеистам 
(1948—1950 гг. рож.дения) пред
стоит отстаивать звание чемпио-
иов зимней спартакиады на приз 
11СКА в составе сборной команды 
«Буревестника». 

В У( зимней спартакиаде 
профсоюзов Ленингра,ца сборную 
команду «Буревестника» в основ
ном станут представлять наши 
студенты. 

Будет проведено и первенство 
института. если приобретут за
щитную форму. 

При подсчете получается, что 
ряд игроков за сезон проведет 
до 50 календарных игр за три 
месяца с небольшим. — это 
столько же. сколько игр у коман
ды мастеров за 9 месяцев. 

В. ГУЛЯЕВ, 
старший преподаватель 
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